

INE: conflictos en oriente preocupan más que del sur

Contención. “Generalmente se concentran los problemas el día de la elección por la cantidad de votos en disputa y no en las colindancias con los estados de Michoacán y Guerrero”, destacó Joaquín Rubio

CLAUDIA HIDALGO
TOLUCA

A diferencia de otros procesos, el sur del Estado de México no preocupa tanto al Instituto Nacional Electoral (INE), como el oriente, donde generalmente se concentran los problemas el día de la elección por la cantidad de votos en disputa y no en las colindancias con los estados de Michoacán y Guerrero, afirmó el vocal de la Junta local del INE en la entidad, Joaquín Rubio Sánchez.

En entrevista el funcionario electoral indicó que pudieron llevar a cabo todas sus actividades de capacitación y supervisión, incluyendo el monitoreo de gastos de campaña y precampaña, sin problema alguno y sin incidentes, los cuales sí se presentaron en el resto de regiones, con 126 problemas menores, desde presencia de jaurías de perro hasta el robo del equipo de los llamados “Caes”.

“No hemos tenido más de esos 126 que son la tercera parte de lo registrado en 2018 y la mitad del 2021” pero hasta el momento no se han tenido problemas graves ni hay focos rojos. Sin embargo, los cuerpos de seguridad estarán atentos, junto con las fiscalías electorales para la denuncia de posibles faltas. Indicó que para ello habrá un operativo con más de 12 mil elementos de seguridad que estarán atentos, cerca de las juntas electorales y a cualquier llamado de las y los funcionarios de casillas o autoridades encargadas del proceso.

Al ser cuestionado si preocupa el sur, respondió que “no, en lo absoluto, en el sur no hemos tenido problema, el problema es la zona oriente desde Huixquilucan a Chalco donde históricamente se han presentado incidentes y donde está el grueso de electores y votos para alguna de las candidatas”.

Tejupilcazo

En 1990 el municipio de Tejupilco fue escenario de varios conflictos en los cuales hubo personas

lesionadas y muertas por la presencia de las fuerzas antimotines y represión con armas de fuego, donde miles de perredistas se inconformaron por varios días.

En esa década fueron frecuentes los conflictos electorales, pero poco a poco fueron desapareciendo, sin que en los últimos años se hayan registrado problemas políticos, sólo los generados por la delincuencia organizada en sus enfrentamientos con las fuerzas armadas.

En las elecciones locales no todos los partidos hacen campaña ni registran planillas en el sur, a donde no siempre van los candidatos.

Pudieron llevar a cabo todas sus actividades de capacitación y supervisión

En esta elección ambas candidatas han acudido a la región calentana, sin mayor problema; el único incidente ocurrió en Coatepec Harinas, hace unos días, pero fue considerado aislado y sin tintes políticos.

En la región sur, integrada por los municipios de Luvianos, Tejupilco, Amatepec, Tlatlaya, Sultepec y Zacazonapan hay 130 mil 125 electores, entre otros de similar tamaño. Los municipios de la zona oriente son: Amecameca, Apango, Chicoloapan, Cocotitlán, Juchitepec, Ozumba, Tenango del Aire, Texcoco, Valle de Chalco Solidaridad, Atenco, Chalco, Chiconcuac, Ecatzingo, La Paz, Papalotla, Tepetlaoxtoc, Tezoyuca, Atlautla, Chiautla, Chimalhuacán, Ixtapaluca, Nezahualcóyotl, Temamatla, Tepetlixpa y Tlalmanalco, con 2 millones 339 mil 729 electores. ■